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名嘴说事

达沃斯之后顺访苏黎世，
最不意外的事实：苏黎世湖水
达到直接饮用标准，100%污水
处理；最意外的数据：70%的瑞
士人租房子住，苏黎世市区94%

的居民租房住，150万欧元可以
建一个豪华风景别墅。如此富
裕的国度没有房屋崇拜和地产
泡沫。什么制度至此，太值得研
究了。

——— 李稻葵(经济学家)

咱们别把什么事儿都当成
节目来演好不好？中央刚说厉
行节俭之风，就有干部自带干
粮下基层调研了；媒体刚批评
餐桌浪费，就有名人吃剩饭了。
干吗要带干粮？你在当地自己
花钱买顿饭，拉动地方经济不
好吗？吃剩饭，是不是上一顿点
多了？公仆、公益不是一两顿饭
演出来的，持久行动，不为给谁
看。

——— 路一鸣(主持人)

杰瑞奖车可以羡慕嫉妒不必恨

过年别忘逛庙会
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@人民水军：2013毓璜顶春节文化庙会将于今年2月14日
到2月19日举行。今年安排了海阳大秧歌、胶东大鼓、皮影戏、
拉洋片传等一系列特色民俗文化活动。

漫画：武春虎

@同学你好：说起庙会，
多年以前可没现在这么多
花样，那时候就是一点小
吃，就像赶大集。可现在，基
本成了品尝烟台和各地特
色小吃，欣赏特色手艺和才
艺的展会了。吃着美滋滋的
小吃，看着精妙绝伦的节
目，美啊！

@心地清净方为道：身
为烟台人，竟没去过毓璜顶
庙会，惭愧惭愧，今年争取

去瞅瞅。
@刺儿头：年年都是这

一套，剪纸、葫芦、蝴蝶展等
等加上一些不卫生的小吃。

@cxl1219：虽然说演出不
是专业级的，但是大家都爱
看，就是图这个热闹劲。庙会
要是没有这些民俗表演，就
失去存在的意义了。

@使节：去逛逛庙会吧，
从中感受一下我们传统文
化中的那些可爱玩意，谁知

道多年之后还能不能看到
这些。

@加菲猫：毓璜顶庙会
在广大市民的参与下一定
会精彩纷呈，亮点多多，成
为市民欢度春节的好去处。

@随手拍烟台生活：谁
说年味越来越淡？那是你心
里对年的期待越来越淡。烟
台毓璜顶庙会上各种民俗
小物，展现着民间绝活。

来源：17路论坛

新闻：北京警方证实：经专
案组进一步工作，目前发现陕西
省神木县农村商业银行原副行
长龚爱爱在京拥有41套房产共
计9666 . 6平米，及奥迪轿车一辆。
北京警方已依法对龚爱爱利用
其违法办理的北京户口及身份
证所购买的10套房产及奥迪车
予以查封。(新华网)

点评：和我一平均，我也有
5000平米的房子了，多抓点。

新闻：近日，网曝衡阳市地
税局稽查分局副局长刘晓峰，花
2 3万元与情妇签分手协议。2 9

日，记者从衡阳市地税局了解
到，该局党组已决定，刘晓峰免
职接受调查。(三湘都市报)

点评：真是赔了“夫人”又折
兵啊！

新闻：空气立法、提高燃油
质量等被人们一股脑儿投进“解
决之道”的篮子，等待被决策者
挑出。美国《财富》杂志说，对中
国而言，肆虐百万平方公里国土
的危险雾霾显然不仅是几记警
钟，更像是对中国高能耗增长模
式的“死刑宣判”。(环球时报)

点评：人人变成了神仙，生
活在烟雾中。

新闻：全国每年因重金属污
染的粮食高达1200万吨，造成的
直接经济损失超过200亿元。由
于难以遏止土壤污染加剧的势
头，国家层面建立土壤污染防治
监督管理体系的时间表被迫推
迟至2020年。(第一财经日报)

点评：终于明白中国人的
“含金量”为什么会如此之高了。

春节将至，年终奖又成了热门话题。悬殊的年终奖金是各行业间差距
的缩影，折射出当今收入分配制度的某些弊端。制度改革的呼声已久，却迟
迟不见有效行动。雷声大雨点小的局面何时才能改变？

隔毛旭松

杰瑞集团拿出500多万元作
为年终奖，奖励42名优秀员工每
人一辆菲亚特轿车。至此，杰瑞集
团已经连续5年累计向员工奖励
轿车150多辆。(本报1月31日C04版
报道)

年味渐浓，关于年终奖的话
题又热闹了起来，不少人将自己
的年终奖晒到网上，或抱怨或炫
耀，心情迥异。年终奖数额差别之
大有目共睹，这大略能折射出行
业间的收入差距。目前，我国96个
行业间的平均收入差距有11 . 78

倍，按 2 0个行业大类划分也有
4 . 48倍的差距。

严格意义上说，年终奖的多

寡并不能很好地衡量员工的付出
与回报。农民工兄弟无暇奢望年
终奖，唯盼早点顺利拿到血汗钱，
而一些从事比如金融、能源等垄
断行业的国企央企职工，年终奖
却很高。

像杰瑞集团年终奖发轿车以
及华为拿出125亿元奖励员工的
行为，惹来很多人的羡慕和嫉妒。
的确，如此大手笔的年终奖确实
非常有诱惑力。但是对于民营企
业来说，从利润中拿出一部分重
奖员工，既是对优秀员工的褒奖，
又能激励其他员工的积极性。这
种激励机制是企业的正当做法，
大家羡慕嫉妒就可以了，没必要
恨，更没必要仇富。

其实更值得我们注意的是，

一直以来对年终奖讳莫如深的国
企央企。据《新京报》报道，今年，
近7成国企将上调年终奖。给出的
解释是，在国企薪酬结构中，年终
奖占比较高，相对平时的薪酬，年
终奖对雇员具有特殊重要性，故
而多数国企选择上调年终奖。国
企央企员工拿多少年终奖少见公
开报道，但从网上透露的信息来
看，却是非常可观的。

国企央企跟民营私企有所差
异，国企央企是拿着老百姓的钱，
凭借着垄断地位和优厚的政策扶
持，获得了巨额的经济效益。目前
中央企业国有资本收益具体收取
比例有四档，分别为15%、10%、5%和
免缴国有资本收益，上缴比例远远
低于世界30%-40%的平均水平。但

即便如此，仍有很多国企央企将红
利垄断，少部分上缴国家，大部分
当福利在企业内部消化了。

有些大型国企央企没有很好
地履行应尽的社会责任不说，反而
还会以生存压力大为由，提高产品
价格或者要求政府财政补贴。不论
是提价产生的利润还是政府拨款，
都是挣的老百姓的钱，而绝大多数
老百姓收入远远赶不上国企央企
的工资水平，这也难怪有些国企央
企在民众中的口碑非常差。

年终奖就如同一道时令菜，
过完年后就基本不再被人提起，
但由此引发的对社会分配不公的
关注值得思考。一直进展缓慢的
收入分配制度改革，确实到了该
破冰的时候了。

□孙宝庆

近日，我经过文化西路时，
偶然看见路东侧人行横道上的
一个井盖破了个篮球大小的窟
窿。想起类似因为没了井盖或
者井盖残破卡住了汽车轮子、
伤了行人的事，常常是在媒体
报道之后才得到解决。这种亡
羊补牢的做法当然是对的，但
是缺乏主动性。

要改变工作上的被动需要
未雨绸缪。市主管部门要抓好
以下几个方面工作：第一，对大
街小巷的各种井盖进行全面普

查，了解掌握每种井盖的归属、
数量、安放时间、安放地点以及
井盖的现状等，并在此基础上
建立井盖管理资料并存档。井
盖的归属单位也应该建立“井
盖卡片”。对自己单位井盖的情
况，做到心中有数。

第二，围绕井盖制定相应
的规定，如要求井盖归属单位
定期对井盖进行检查，对被损
坏井盖进行修复或者更新。市
主管部门要督促井盖归属单位
积极落实相关规定，避免规定
形同虚设，成为一纸空文。

其三，对偷盗井盖和蓄意破

坏井盖等行为要严惩不贷。另外，
要与相关部门配合，通知市各废
品收购点，不要收购井盖，以堵住
偷盗井盖者销赃之路。

身为烟台市民都应该关心
爱护随地可见的各类井盖，发
现井盖出现问题要积极向市主
管部门或相关单位反映。开车
时能不碾压井盖就不碾压，停
车时能避开井盖则避开。

若不对井盖加以管理或管
理不力，这遍布四面八方的井
盖就可能变成陷阱。井盖虽小，
但重要性不小，我们不能等闲
视之。

井盖虽小 民生事大

疙瘩汤
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喜庆之时勿忘

“乐极生悲”
回应《结婚放礼花 眼睛炸出血》

┬朱晓楠

人逢喜事精神爽，愉悦之情
心头朗，真是笑逐颜开、喜上眉
梢。此时，我们的内心感受是难
以言表，往往就会手舞足蹈、忘
乎所以。意识的放松也将伴之而
来，突发意外也常常就在这瞬时
之间。

古代教诲：乐极生悲。寥寥
几字却是智慧的凝炼、人生的感
悟。我们中国崇尚中庸之道，凡
事追求一个度，缺而未达、过犹
不及，佳节之时、喜宴之刻、人生
之路，亦是如此！

时值春节团圆之际，探亲访
友、礼尚往来必不可少，操劳一
年有太多的想念、颇多的感悟。
攀谈间、酒桌前，难免话一投机

“繁事多”，只要我们心中装着
“天平”，能平和地面对两端的
“砝码”，今年的春节会更加浓郁
气氛、欢娱你我。

告别雾霾天

告别口头环保
回应《团雾，13处高速路段多发》

┬郭晓慧

前些天，首都北京连续几日
被雾霾笼罩，空气质量连日下
降。我们这些生活在小城市的人
们不禁庆幸，还是烟台好啊！生
活压力没有那么大，节奏没有那
么快，海边小城的环境就是好。
不禁为自己生活在烟台而感到
庆幸和自豪。

可最近两天可恶的天气就
来了个下马威，蓝天碧海已经好
几日被雾霾天遮蔽。作为土生土
长的烟台人，不禁要问这是怎么
了，烟台怎么也会出现这么恶劣
的天气？我们天天炫耀烟台的天
蓝、海美、草绿，天天吆喝要保护
我们的环境，可是我们真的是按
照我们说的在做吗？

看看我们的身边多少人在
抱怨雾霾遮日，可是又有多少人
仍然在手握方向盘，开车上路；
多少烟筒仍在肆意地冒着黑烟；
多少污水仍在排向江河；多少树
木正在被砍伐……环境的恶化
不能总是归咎于天气的恶劣，气
候的异常。在我们祈祷雾霾赶紧
散去时，不要只是祈求老天赶紧
降一场雨，刮一阵风，也该反省
下我们自己。

我们应该审视自己的所作所
为，在追逐GDP的狂欢时，也回头
看一下我们的生存环境。从改变
自身的习惯做起，上交利税高达
几亿的企业，利润的百分之几是
用在治理排污上？公车出行是否
有减少的可能，有了私家车就真
的是一步也离不了了吗？办公室
的纸张真的都用到需要的地方了
吗？新能源的开发和利用的扶持
力度是否能加大一点，再加大一
点？
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